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    hères Rochelaises, chers Rochelais,  

En ce début septembre, je tenais à remercier toutes celles et ceux qui se sont mobilisés 
pour vacciner pendant l’été à l’Encan. Une équipe de près de 100 personnes a travaillé 
sans relâche pour réaliser près de 1 500 vaccinations par jour, avec beaucoup de 
professionnalisme et de bienveillance. Début septembre, nous en sommes à plus de 
175 000 doses administrées dans les trois centres de La Rochelle, Nieul-sur-Mer et 
Châtelaillon. Près de 75% des habitants du territoire rochelais ont reçu une première 
dose du vaccin. La prochaine étape sera l’ouverture de centres complémentaires à 
Villeneuve-les-Salines et Mireuil pour faciliter la vaccination de proximité.

J’associe à mes remerciements le personnel de santé de l’hôpital qui a dû faire face à 
une augmentation des cas de Covid sans précédent sur notre territoire. Vague qui s’est 
additionnée au surcroît d’activité traditionnellement enregistré du fait de la présence de 
nombreux touristes. 

Si la période a été difficile, elle constituera, à n’en pas douter, une expérience utile pour 
la conception de notre futur hôpital. Comme ailleurs dans le monde, son aménagement 
devra lui permettre de faire face à des évènements sanitaires majeurs.

Combattre le virus, pas la démocratie

Je souhaitais aussi vous dire quelques mots sur les manifestations organisées contre le 
passe sanitaire. Nous vivons dans un grand pays démocratique, où nous sommes libres 
d’exprimer nos opinions et de critiquer ouvertement les pouvoirs publics. C’est une 
chance mais aussi une responsabilité vis-à-vis des personnes qui subissent l’oppression 
de régimes totalitaires. 

Oser, comme je l’ai vu à La Rochelle, assimiler le passe sanitaire au port de l’étoile jaune 
me choque profondément. Cette dérive signe l’instrumentalisation des défilés à des fins 
idéologiques. On ne peut pas, comme le font certains, dénoncer une soi-disant dictature 
sanitaire tout en bafouant les fondements mêmes de la démocratie. Je peux comprendre 
les questionnements et les inquiétudes liées à la vaccination. Mais ne nous trompons pas 
de cause. Ce contre quoi il nous faut d’abord et avant tout lutter, c’est le virus et les 
vies qu’il emporte. 

Nouveaux aménagements de Port-Neuf. 
Les plantations seront réalisées à l’automne.



L’éducation, notre priorité

En cette rentrée scolaire, l’éducation est au cœur de nos priorités. Après une longue chute 
des effectifs, le nombre d’enfants en âge d’être scolarisé remonte depuis quelques années 
à La Rochelle. Cette tendance résulte notamment de notre choix de développer l’offre 
de logement dite « accessible » pour accueillir de jeunes couples et des familles. Deux 
nouvelles classes de maternelle ouvrent en ce mois de septembre dans les écoles 
Réaumur et Pierre Loti. C’est une très bonne nouvelle pour le dynamisme de notre ville 
et son équilibre générationnel. 

Aux côtés de l’Éducation Nationale, nous créons les conditions pour permettre à tous les 
élèves d’apprendre et de s’épanouir à l’école :

    chaque classe de maternelle bénéficie d’une ATSEM (Agent territorial spécialisé des 
écoles maternelles) dédiée ;

     nous attachons une attention particulière à la qualité de la restauration scolaire. Nous 
proposerons cette année 30% de produits bio, locaux ou labellisés, avec l’objectif 
d’atteindre 50% en 2022 ;

    nous aurons, en 2021, consacré plus de 2,3 millions d’euros à des travaux 
d’embellissement et d’aménagement dans les écoles de tous les quartiers. Des 
opérations fortes sont menées, comme la rénovation des écoles Condorcet et Profit 
afin d’y accueillir les élèves de l’école Lavoisier, en cours de reconstruction dans le 
cadre du Programme de Renouvellement Urbain de Villeneuve-les-Salines. 

Une ville protégée et embellie 

   À Port-Neuf, la nouvelle promenade littorale a été ouverte aux piétons et aux 
cyclistes après plus d’un an et demi de travaux de protection contre les risques 
de submersion marine, qui ont aussi été l’occasion d’embellir le front de mer. Les 
plantations seront réalisées à l’automne, période la plus propice. Je vous invite à 
profiter pleinement de ces nouveaux aménagements, que beaucoup d’entre vous ont 
déjà adoptés.

   En centre-ville, les travaux rues de la Ferté, de la Grille et des Trois Fuseaux ont laissé place 
à des espaces embellis et accessibles à tous. Le grand programme de requalification 
des rues du cœur de ville se poursuit place Sophie Hillel et rue Thiers. Sur le Vieux Port, 
après l’achèvement des travaux du quai Duperré cet été, la requalification continue 
quai Louis Durand.

Malheureusement, et c’est le point noir de cet été, nous avons eu à déplorer dans notre 
Agglomération plus d’une dizaine d’occupations illégales du domaine public par des 
gens du voyage. Malgré nos efforts et notre volonté de traiter au mieux ces situations, 
nous manquons d’outils juridiques pour agir. Nous devons désormais mieux travailler 
avec les services de l’État pour essayer de trouver des solutions pérennes.

En cette rentrée 
scolaire, l’éducation 

est au cœur de
nos priorités.

Sept. 2021

LETTRE
du Maire
LA ROCHELLE



Agir face à l’urgence climatique

Le dernier rapport du GIEC (Groupe d’experts Intergouvernemental sur l’Évolution du 
Climat) ne laisse plus aucune place au doute. L’Homme, par ses activités, est responsable 
du réchauffement de la planète, à l’origine de l’augmentation des phénomènes 
météorologiques extrêmes. Et lui seul peut le limiter. 

Agir pour ne pas subir !

Le travail de mise en protection de notre ville est maintenant achevé pour faire face 
à une submersion marine à Xynthia +20cm. Toutes les zones qui avaient été inondées 
en 2010, les Minimes, le Vieux Port et maintenant Port-Neuf, sont désormais protégées. 
Mais cela ne suffit pas, il faut également limiter nos émissions et augmenter notre           
capacité d’absorption de carbone.  

    Nous sommes déjà engagés dans cette voie avec notre démarche « La Rochelle 
Territoire Zéro Carbone ». Nous avons renaturé le marais de Tasdon, qui peut 
désormais pleinement jouer son rôle de « capteur » de CO2. Nous multiplions les pistes 
cyclables. Le Pôle d’échanges multimodal de la gare sera en service au printemps 
2022 et favorisera l’utilisation des modes de transport alternatifs à la voiture. 

    Nous avons ouvert une Plateforme de Rénovation Énergétique*,  nouveau lieu dédié au 
conseil et à l’accompagnement des personnes souhaitant réaliser des travaux d’isolation 
dans leur logement. * 23 avenue du Général de Gaulle - 05 46 30 37 73 - contact@pre.fr

    Nous avons lancé la première coopérative carbone d’Europe* dédiée au financement et à 
l’accompagnement de projets permettant de capturer du carbone, de réduire les émissions 
de gaz à effet de serre ou de réaliser des économies d’énergie. *contact@cooperativecarbone.fr

    Un « Comité Citoyen Zéro Carbone » de 30 personnes volontaires a été constitué, à 
partir de plus de 250 candidatures. Il aura pour mission d’apporter un regard différent 
sur les actions de « La Rochelle Territoire Zéro Carbone » et de faire des propositions. Il 
se réunira pour la première fois début octobre.

   La gestion des déchets est un autre volet stratégique de la transition écologique. Avec 
la mise en service progressive de nouveaux centres de valorisation des déchets et de la 
recyclerie « La Belle Affaire »*, nous réduisons la part des déchets non recyclables et favorisons 
la réutilisation dans une logique de cercle vertueux. *4 rue Pythagore, Aytré - 0805 295 315

    Enfin, la déchetterie de Laleu est en pleine réhabilitation et sera transformée en centre 
de valorisation des déchets. Après Périgny, le secteur ouest de La Rochelle sera doté 
d’un nouvel équipement dès le début de l’année 2022. Trois autres centres ouvriront 
également leurs portes à l’échelle de notre Agglomération dans les années à venir.
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Une saison estivale dense

   Les premières tendances de la saison estivale témoignent, une nouvelle fois, de 
la forte attractivité de notre ville. Les visiteurs ont pu notamment flâner sur le 
quai Duperré tout juste rénové et profiter pleinement des terrasses. Après une 
fin d’année 2020 et un début 2021 marqués par le reconfinement, l’activité 
touristique aura contribué à la bonne résistance de l’économie sur notre territoire.

  Je tenais ici à féliciter le Muséum d’Histoire naturelle qui figure aujourd’hui 
dans le top 10 mondial du site Tripadvisor pour les expériences exceptionnelles 
qu’il offre à ses visiteurs. 

    J’adresse également toutes mes félicitations au service des Espaces verts de 
la Ville pour son exposition végétale « Le voyage des plantes ». Elle reste en 
place au cloître des Dames Blanches jusqu’à fin septembre. N’hésitez pas à vous 
y rendre, vous y découvrirez une multitude d’espèces tropicales dans une mise en 
scène de très grande qualité.

De nombreux emplois disponibles

   Environ 2 100 offres d’emplois sont actuellement à pourvoir sur notre 
territoire dans des secteurs très différents. Vous pouvez consulter le site 
internet de l’Agglomération qui recense l’ensemble des annonces diffusées par 
Pôle Emploi et les sites partenaires. 

   Nos jeunes se tournent de plus en plus vers l’apprentissage avec un record 
d’entrée en formation enregistré au CIPECMA (Centre Interconsulaire de 
Perfectionnement et d’Enseignement de Charente Maritime) et au CFA (Centre 
de Formation d’Apprentis). C’est une très bonne nouvelle pour les secteurs qui 
peinent à recruter, comme le bâtiment ou la restauration. 

Les athlètes rochelais qui ont participé aux Jeux Olympiques de Tokyo ont, 
eux, assurément trouvé leur voie ! Nous pouvons leur adresser un sacré coup de 
chapeau pour leurs performances, en particulier à nos véliplanchistes Charline Picon 
et Thomas Goyard, tous deux médaillés d’Argent.

Je vous souhaite à toutes et tous une bonne rentrée, en espérant que la vaccination 
nous aide à retrouver le plus rapidement possible une vie normale. 

   Très fidèlement,

 
Jean-François FOUNTAINE

Maire de La Rochelle
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